
我又參加了

上海交大的週年校慶
﹒蔣先照

今年係96週年，小生日，上海交大未

請太多貴賓。但自海外去的校友仍很多，

計有自美國來的盧燕(國際紅星)、郁為

瑾、施龍、朱寶鼻、朱傳矩夫婦、唐慶千、

陳治宏( 69屆新竹交大)、陳學嫂、袁道

新、香港蔡淑芬夫婦及馬世鋒。台灣去的

有汪寶書、章宏鑫、殷大平、沈文叔(新

竹交大教授)夫婦及楊道專、蔣光照。出

乎本人意想不到的電影明星盧燕亦係交大

( 1949 )校友。台灣有大導演楊德昌，或

許可以交大篇題，合作拍一部好電影。 4/

6上午開紀念華會，下午則去閔行校區，參

加包玉剛圖書館落成典禮，可喜上海交大

此後每年幾乎都有校友及熱心社會人士捐

贈的大樓落成。相對的西安交大(西安交

大係大陸五所重點大學之一，餘為上海交

大、復旦、北大、清華) ，因歷史及地理

關係，在這方面就吃點虧，希望有心人士，
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雪中送炭，亦捐些錢給西安交大。校慶畢，

因應氏杯世界圍棋賽事，本人匆鈞於 4/9

去北京，會唔校友丁關根。我很關心校友

注澤民教授的健康，諒新竹交大和他見過

面的老師，亦同樣關心。特此向關心他的

校友作一報告。江教授非常健康，無外傳

的心臟病。精力充沛，食暈過人(附本人

在上海交大報告全文及陳傑先生所供照片

一張)

順便有關台灣交大校友會在校慶期間

所作的活動說幾句。校慶當天，本人因去

大陸不克參加。但日後參加了高爾夫 Golf

及橋牌二項比賽。這些比賽，已停了數年。

今年也恢復了，可見校友會又興旺了起來。

且Golf由林榮生同學領導，擬每三個月比

賽一次。 Bridge擬舉行校友和新竹交大友

誼賽，這是過去所沒有的。這二項比賽，

郭南宏校長非但都參加了，並且請客及贈



獎品，凌竹老後繼有人，對郭校長特表敬

意。

編者按:蔣學長在上海交大校慶上演講稿如

附，另有照片，請見本期封面內頁)

主席、何主任、各位同學、各位貴賓:

首先本人要向在座的朱物華老師(高

齡90餘)致敬。(全場鼓掌)

三年前 1940級由海外(英美台灣)校

友六人返母枝上海交大參加畢業已。週年校

慶，推本人代表上台說話。雖有話說，但

生平從未上台演說過，非常緊張，四月七

日晚，一夜睡不好。去年校慶，由朱登辜

學長代表台灣校友上台說話，他曾任交通

部政務次長多年，見過大場面，在吵吵鬧

鬧罵罵打打的立法院都能應付，上台演講

駕輕就熟且內容豐富自屬精彩萬分。今年

木人已是連續第三次參岫母校校慶，是過

時貨或可稱為回湯豆腐干，應無上台說話

資格。承蒙母校厚愛仍要我上台說話。恭

敬不如從命，只好文獻醜幾句。演說不敢

只能說向各位作點報告及提議而已。

一、有關新竹交大:阮大年校長決定

返母校東海大學主持校務，新任校長尚未

定案，在座來自新竹交大的洗文叔教授比

我清楚。

二、台灣女大校友會及友聲。過去數

年，因總幹事及總編輯本身生意太忙，只

好委任與交大無淵源的女職員代辦，弄得

亂七八糟。好在最近一年蕭瑞洋學嫂的全

心投入?且校友會及友聲已找到固定的會

所。校友會非常活潑，友聲錯字已大為減

少。
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三、 1995年為海外校友每五年團聚一

次的會期，多數校友希望在台北舉行，歡

迎各位參加，屆時本人定到機場恭候大駕

四、 1996年為女大百年大慶，多數校

友贊成在上海母校盛大慶祝，有勞上海交

大各位校領導及趙可彬、席提平兄了。校

慶後，亦可事前組隊再去西安交大，北方

交大及成都交大看看。想必蔣校長(及許

音字兄)、萬明坤校長、沈大元校長，亦

會歡迎我們的。

五、成立全球女大校友會:此事弟和

各地交大校友會負責人在聯絡中 o 去日美洲

老會長楊天一，現任會長趙錫成、鄭國賓。

香港熱心校友胡法光及現任會長陳大年、

台灣殷之浩會長等。總會擬設在上海交大

及台北星河大夏，因二者皆有固定地點及

現代化的通訊設備故也。本人願為此事盡

力，並請各位學長多提意見

六、五所交大擬在本年度在香港會唔。

三年前在美國New jersy海峽兩岸五位交

大校長歡聚，約定每年聚會一次。但時間

匆匆，忽已二年了 O 此事本人己和彭松村

教授鄭國賓學長聯絡，並商得香港校友胡

法光、陳大年的同意，歡迎五位校長在香

港見面，校友前去參加間表歡迎 O 時間約

九、十月間，屆時殷之浩會反亦會前去參

加，共商校務及校友闊的加強聯絡。最後

敬祝各位身體健康 I萬事如意 謝謝!

蔣光照

1992年4/8校慶

(五位校長可能在台北聚會，弟已在聯絡

中，並已得土海交大有校長贊同。)




